

## 令和5年5月三田市教育委員会定例会会議録

### ○開催日及び場所

令和5年5月29日（月）午後2時00分開会  
午後3時13分閉会  
三田市役所 南分館 601会議室

### ○議事日程

日程第1 開会  
日程第2 前回会議録の報告、承認  
日程第3 会議録署名委員指名  
日程第4 会期の決定  
日程第5 教育長の報告  
日程第6 議事 議案第19号  
日程第7 報告事項 報告第14号から第16号  
日程第8 その他

### ○会議に出席した委員（5名）

1番	鹿嶽昌功	2番	大野裕己
3番	中上之仁	4番	中野文雄
5番	三木尚美		

### ○説明のため出席した者（9名）

学校教育部長	浅野晋司	学校教育部参事	外岡明文
教育総務課長	井上尚博	教育総務課人事担当課長	久保修一
学校再編課長	上野樹	学校教育課長	田中仁朗
教育支援課長	市原敦	教育研修所長	小山恵介
学校給食課長	廣瀬敏彦		

### ○代表学校長（2名）

中学校校長会代表	細見和孝
小学校校長会代表	福本八重歌

### ○会議に関係した事務局員（2名）

教育総務課 靱井清陽  
清家梨奈子

○会議録署名委員

教 育 長 鹿 嶽 昌 功

教 育 委 員 中 野 文 雄

日程第1 開 会

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ただいまから令和5年5月第293回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

本日、報告第15号「職員の分限処分について」は、特定の個人情報を含んでいるため非公開とし、全ての議事・協議及び報告等が終了した後、に審議したいと考えますが、いかがでしょうか。

○教育委員

(異議なし)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

では、報告第15号は非公開とすることといたします。非公開議案の資料については後ほどお配りいたします。

日程第2 前回会議録の報告、承認

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは前回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○教育総務課長  
(井上 尚博)

(令和5年4月26日教育委員会定例会会議録により説明)

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ご質問等ございませんでしょうか。  
なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。  
会議録署名委員は、4番 中野文雄 委員にお願いします。

## 日程第4 会期の決定

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

会期は本日一日、令和5年5月29日月曜日午後2時00分開会といたします。

## 日程第5 教育長の報告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

今月、ゴールデンウィーク明けの8日から、新型コロナウイルス感染症法上の位置づけが第2類相当から第5類に変更されました。各学校現場での活動についても、換気等感染対策は行いながら、基本的には以前に近い状況に戻りつつあり、現在、各教育委員の皆さんにも学校訪問に行っていていただいています。教職員を含め、子どもたち自身も明るく元気に活動している状況を見ていただけているのではないかと思います。中学2年生のトライやる・ウィークも今週と来週に分けて実施されています。現状では、まだ全員がマスクを外すといった状況ではありませんが、夏の暑さとともに徐々に外しやすくなっていくのではないかと考えています。それでは、前回4月26日以降の私の活動について報告いたします。

### 1) 近畿都市教育長協議会(4/27・28)

4月27日・28日の2日間、大阪の泉佐野市で開催された近畿都市教育長協議会に参加しました。4年ぶりの通常開催ということで、総会及び講演会・実践報告会・交流会に参加しました。

講演会ではテレビドラマ「コウノドリ」のモデルとなった「りんくう総合医療センター」産婦人科部長の荻田(おぎた)先生による、子育てへの愛情や子育て・教育の仕事にかかわることの幸せについて大変感動する心に残るお話を聞かせていただきました。

実践報告は、3都市からありました。宝塚市からクラウドシステムによる校務支援システムについて、校務系と教育系を一本化したシステムの導入による授業改善と働き方改革についての興味深い報告がありました。

### 2) 令和4年度退職校長への感謝状贈呈(5/8)

5月8日に前年度退職された4人の校長先生に対して、森市

長より感謝状の贈呈がありました。これまで長きにわたって三田の教育推進にご尽力いただきました。そのうちお二人には市長部局において、今年度も子どもたちへの支援等お世話になっています。

なお、お一人ご都合が合わなかったため、5月11日に教育長室にて市長に代わり私が感謝状をお渡しいたしました。今後もお元気で活躍いただきたいと思います。

### 3) 令和5年度三田市教科用図書選定委員会(5/8)

5月8日18時半より前回の定例会でご承認いただきました次年度使用する教科用図書選定委員会を開催し、委員委嘱とともに委員会委員長に教科書選定の諮問を行いました。今後は選定委員会の内部組織である調査委員会の調査と、7月に選定委員会からの答申を受け、定例会で教科書採択を行ってまいります。

例年通り7月の定例会での教科書採択です。今年度は小学校のすべての教科用図書となりますので、長時間の協議をお願いすることとなります。どうぞよろしくお願いいたします。

### 4) 三田市人権を考える会総会(5/20)

5月20日、まちづくり協働センター6階、多目的ホールで本年度の三田市人権を考える会総会が開催され、来賓として参加いたしました。教育委員の皆さんにも常任理事・代議員をお世話になっています。三田市民共通の課題として人権文化のまち三田の推進とともに、当会と連携して人権教育の推進に取り組んでいきたいと思っています。

### 5) 兵庫県都市教育長協議会(5/24)

本年度1回目の兵庫県教育長協議会が5月24日、丹波市で開催されました。年度初めの総会にて、次年度の教育施策として県教育委員会に要望する事項について協議を行いました。各市から6つの議題が出ていました。1点目は今年度からの教員研修における法廷研修以外の受講の範囲と学校長の働きかけ、2点目は令和6年度に向けたスクールサポートスタッフの配置、3点目は中学校部活動の地域移行、4点目は医療的ケアを行う看護師保険の加入状況、5点目、6点目は不登校対策についてでした。

議題が多かったため、文書回答として不登校対策についてのみ尼崎市と加西市の取組について報告があり、意見交換しました。各市とも不登校対策は大きな課題であります。

6) 令和5年度兵庫県市町村教育委員会連合会理事会・定時総会(5/25)

5月25日播磨町中央公民館で、午前中に本年度の兵庫県教育委員会連合会の理事会、午後から定時総会と研修会が開催されました。定時総会で事業報告と決算、事業案、予算と役員改正案を議決いただきました。

研修会では、文科省から生徒指導提要の改定についてのお話がありました。今後、阪神地区の連合会研修会もありますのでよろしくお願いいたします。

7) 令和5年度阪神地区人権・同和教育研究協議会定期総会(5/26)

本年度の阪神地区人権・同和教育研究協議会定期総会が三田市を会場市として開催され、来賓として出席いたしました。三田市も含め阪神地区が連携して部落差別を始め、あらゆる差別の解消に向けて取り組んでいかなければなりません。

以上7点です。

現在、小学校では運動会が開催されており、教育委員の皆さんにも参観いただいています。大規模校を始め、コロナ禍を経験して工夫しながらより効果的な運動会工夫されています。これからも非常に暑くなってきますので、熱中症には十分留意しながら教育活動を展開していきたいと思えます。

私からの報告は以上です。

## 日程第6 議 事

それでは本日の議事に入ります。

(2) 附属機関の委員その他法令に基づく各種委員を委嘱し、又は任命することについて

**【三田市教育委員会事務委任規則第1条第14号関係】**

議案第19号「三田市在住外国人教育推進委員会の委員の委嘱について」事務局から説明をお願いします。

議案第19号「三田市在住外国人教育推進委員会の委員の委嘱について」事務局から説明

何かご質問等ございますか。  
なければこのように承認します。

## 日程第7 報 告 事 項

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして報告事項に移ります。  
報告第14号「令和5年度一般会計6月補正教育予算の報告  
について」事務局より説明をお願いします。

○学校教育課長  
(田中 仁朗)  
○学校給食課長  
(廣瀬 敏彦)

報告第14号「令和4年度一般会計6月補正教育予算の報告  
について」事務局より説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございます。  
何かご意見、ご質問等ございますか。

○教育委員  
(中野 文雄)

フラワータウン内で計画が進められている地域スポーツクラブについて、現在の進捗状況を教えてください。  
また、学校給食費について、来月からも食材の値上げが続くと想定されます。価格の高騰が続くとされている中、今後、給食食材費における財源の見通しはどのように考えているのか教えてください。

○学校教育課長  
(田中 仁朗)

現在、部活動指導員を配置している剣道、陸上、野球の3つの部活動について合同部活動の計画を進めています。実施時期は夏休みの8月からとなりますので準備を進めているところです。昨日、合同部活動を実施する両校長と担当者が集まり打ち合わせをしました。今後は各顧問や部活動指導員に教育委員会も含めまして、事業内容について具体的な話し合いを進めていく予定です。

○学校給食課長  
(廣瀬 敏彦)

給食については4月に年間契約をしておりますが、生乳については、昨年度酪農関係の方から、市場価格の高騰や円安の

影響により乳業メーカーへの値上げの要望がありました。昨年度内に値上げが難しく今年度はその分も含まれています。牛乳以外につきましても、4月当初より値上げを含んだ価格で見通しを立てています。

来年度につきまして学校給食運営協議会より答申をいただき、水道代や加熱用の燃料代については公費負担とします。その分を食材に使えますが不足分が出てくれば検討していかなければならないと考えています。

○教育委員  
(中野 文雄)

ありがとうございました。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

他にご質問等ございますか。  
ないようでしたらこのように報告いたします。  
次の報告第15号につきましては後ほど審議いたします。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

続きまして、報告第16号「6月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○教育総務課長  
(井上 尚博)

報告第16号「6月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。  
なければこのように進めてまいりますので、6月もよろしく  
お願いします。

## 日程第8 その他の報告

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

では、次回、6月の教育委員会定例会の日程について事務局  
からお願いいたします。

○教育総務課長  
(井上 尚博)

6月教育委員会定例会の開催日時は令和5年6月28日  
(水)午後2時00分から、南分館601会議室で予定して  
おります。よろしくお願いいたします。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校長からの報告です。  
まず中学校代表校長より報告をお願いいたします。

○中学校校長代表  
(細見 和孝)

○1学期スタートの様子について  
4月末から5月初めにかけて、オープンスクールを実施しました。コロナ禍においては「1家庭につき保護者ひとり」といった人数制限を行いながらの開催でしたが、すべての中学校で制限なく存分に参観してもらうことができ、保護者の皆さんもたいへん喜んでおられました。また、1年生が本入部した部活動参観を行った中学校もあり、学年を越えて一緒に活動している様子を見てもらうことができました。

○学校行事について  
さて、この1学期は、どの学年も校外学習に出かけます。まず、1年生は、仲間づくりと集団行動を学ぶ「転地学習」です。他の中学校はすでに終了し、明後日6月1日出発の本校を残すのみとなりました。次に2年生ですが、5日間の職業体験を行うトライやる・ウィークが本日から始まっています。4校は今週に実施して、残りの4校が来週です。生徒たちは、自分が希望した職種の事業所で活動できることに大きな喜びを感じて取り組んでいます。3年生は、2泊3日で長崎方面の修学旅行です。現在8校中、本校を含めて6校が実施を終えています。本校の3年生は、1年時の転地学習が日帰りとなったため、「中学校生活最初で最後の宿泊行事を成功させよう」と生徒たちが自発的に声を上げて、自律した活動ができました。長崎の平和学習というと、原爆を取り上げることが多いのですが、今回、三田の中学校では初めてとなる「大刀洗平和記念館」を見学し、特攻隊について学びました。特攻といえば「知覧」が有名ですが、知覧は大刀洗陸軍飛行学校の分校にあたります。生徒たちは、自分と年の近い青年たちがそこから飛び立っていった現実を目の当たりにして、心を大きく揺さぶられていました。帰校後は、修学旅行を通しての学びを下級生に伝えるべく、さっそくプレゼンの準備に取りかかっています。  
マスクの着脱については個人の判断となりましたが、学校生活においては8割程度の生徒が着用しています。梅雨入りが

○小学校校長代表  
(福本 八重歌)

目前に迫り、いよいよ暑さ本番を迎えます。熱中症に気をつけながら、1学期を乗り切っていきたいと思います。ご支援をよろしくお願いいたします。

○小学校長会について

5月17日に行われた小学校長会では、本年度の校長会主催行事について情報共有を行いました。その中で、理科・生活科作品展のキッピー賞受賞作品の学校巡回展の方法について協議しました。これまでは作品の実物を各校へ巡回・展示していましたが、児童が見たい時に鑑賞したり、学習で活用したりすることができるように、タブレットを活用してはどうかという案が出されました。タブレットの活用については本年度試行し、その効果等を検証していくということで意見がまとまりました。

また、夏季休業中には、ひさしぶりに校長会として視察研修を行うことになりました。本市の小中一貫教育推進にむけて、校長会としても学びを深めようと、他市の義務教育学校を視察させていただく予定です。

そして、5月19日には、阪神地区小学校長会の総会・研修会が、本年度は郷の音ホールで開催されました。研修会では、全国各地でご活躍中の教育実践研究家、菊池省三先生をお招きし、ご自身の実践をもとに、「ほめて、認めて、励ます」ことの大切さや、学校運営における管理職の役割などについてご講演いただきました。管理職として教職員そして児童へどのように関わっていくか、学びの多い研修となりました。

○5月の学校の様子について

1学期の運動会実施校が21校中15校あり、5月26日に13校が終わりました。今週末には2校が実施します。

6月には、熱中症対策、感染対策に配慮しながら、6校が広島方面への修学旅行、2校が4泊5日の自然学校を実施します。「1年生を迎える会」も多くの学校で実施されるなど、上級生との関わりを深めながら1年生も小学校生活に慣れ、のびのびと過ごす様子がみられます。

体験を通して学ぶ校外学習も、1学期から実施する学校が多くあります。4年生の社会見学や6年生の歴史学習等、また、3年生の市内めぐりも行います。子どもたちにとって楽しい行事が行われることは喜ばしいことです。

それぞれの学校において、教師と子ども、子ども同士の関係づくりに努めながら、楽しく、わかる授業づくり、安心して過ごせる学校・学級づくりの取組を進めてまいります。

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。  
それでは引き続き報告第15号の審議に入ります。ここからは非公開事案となりますので事務局関係者以外のご退室をお願いいたします。

《事務局関係者以外退室》

《非公開審議》

○教育長  
(鹿嶽 昌功)

それでは以上をもちまして教育委員会定例会を閉会いたします。